

Colombia debe acelerar las 73 tareas pendientes de competitividad



Bogotá Hace más de un año, mientras lanzaba su nueva agenda de competitividad e innovación, el presidente Juan Manuel Santos se puso una meta: "llegar en este Gobierno al top 20 en el Doing Business y mejorar al menos 20 puestos en el ranking del Foro Económico Mundial (FEM), avanzando del puesto 69 al 47".

 Resultados de competitividad para Colombia

Especial: Competitividad

Ese 17 de julio, el Mandatario lanzó un "plan de vuelo de corto y mediano plazo", priorizado en 103 tareas, de las cuales solo se han finalizado 19, 11 están a punto de culminar y 73 van en proceso.

Hoy, a menos de doce meses de finalizar el Gobierno Santos, Colombia está a 21 economías de cumplir con ese objetivo.

Según el último informe del FEM, el país ocupó la posición 69 entre 148 analizados; es decir, que la Nación deberá dar un difícil salto de 21 escalones o una gran zancada que supere países como Perú, India, México y Brasil.

La tarea no está fácil. Si bien Colombia sigue destacándose por su buen desempeño macroeconómico, por unas cuentas balanceadas, bajos niveles de deuda pública y una inflación controlada alrededor del 3%, su competitividad en general sigue estancada y eso se puede ver en los resultados de los últimos dos años del informe.

Para esta oportunidad, la lista de males no cambia: Colombia sufre de una institucionalidad débil, de corrupción y de una pobre infraestructura. A pesar de su rápido crecimiento, impulsado por el sector minero energético, el país necesita poder diversificar su economía y para eso debe contar con un sistema de educación de calidad y con mayor innovación. Esta última, por ejemplo, una de las locomotoras clave, pero que está en el limbo, según el Consejo Privado de Competitividad.

Si bien el país hace parte del estancamiento generalizado en América Latina, hay países que están haciendo la tarea más rápido y mejor. Este es el caso de Ecuador, que avanzó 15 posiciones en un año. Con grandes progresos en infraestructura, en calidad de educación e innovación, esta economía se ubicó en el puesto 71, pisándole los talones a Colombia.

Este estancamiento muestra que la agenda tiene atrasos, como en la cobertura y calidad de la educación, la rehabilitación de algunos corredores afectados por la ola invernal, el fortalecimiento del sistema de información estadístico de justicia, entre otros. El Doing Business pone a Colombia en la posición 45, entre 185 economías. Para Catalina Crane, quien lidera el Sistema de Competitividad, (ver entrevista) las metas no se podrán cumplir en tan corto tiempo. Lo que quedará por hacer es meterle acelerador a fondo.

Las opiniones

Julián Domínguez

Presidente de Confecámaras

"Es un informe agridulce. Nos preocupa el retroceso en innovación y en educación. Toca acelerar las 103 tareas de la agenda de competitividad".

Raúl Ávila

Dir. Coalición para la Promoción de la Industria

"Aunque está la política falta la implementación. Hay que ejecutar. Puede que no se dé un salto ambicioso en el corto plazo, pero será en largo".

Marcel Hofstetter

jefe programa de comercio de la U. de la Salle

"Sin duda alguna el país no ha dado los pasos necesarios para poder estar dentro los países más competitivos del ranking".

Andrea Carranza Garzón

acarranza@larepublica.com.co